

- ◆ 会 場：柏崎原子力広報センター 研修室
- ◆ 出席委員：新野・川口・佐藤・武本・渡辺委員 …5名
- ◆ オブザーバー：保安院／今井所長 大嶋副所長 嶋崎保安検査官
エネ庁／七部所長 東電／長野副所長 森 GM
- ◆ 事務局：柏崎市／阿部主査 広報センター／押見事務局長 石黒主事

次回定例会内容について

○ 12月定例会内容について

〈会長〉 予定議題では建屋・設備・機器関連だがそれでよいか。

〈東電〉 時間をいただけるなら、設備・建物・構築物についてのこれまでの経過や状況を説明させていただきたい。

〈委員〉 保安院から東電報告に対する評価を説明してもらってはどうか。

〈委員〉 県も、技術委員会を開催するので報告をしてもらってはどうか。

〈委員〉 地震であがったことは事実。その後の余効変動で浮き沈みがあるのはどういうことか。ちゃんと言っていないということ。何を基準に異常なしと言えるのか。

〈委員〉 国ではどんな評価をしているのかを説明してもらいたい。

〈保安院〉 前回からの動き、または設備、建物の話の中で説明させていただく。

〈東電〉 前回の宿題で、排気筒のモニタリング配管から約2%空気が入った数字の算出根拠ということがあったが、どうするのがよいか。また、段丘面の話もあったがどうするのがよいか。

〈委員〉 算出根拠は資料を配付してもらえればよい。段丘面の話は次回に無理に入れなくてもよいのではないか。

〈委員〉 突然入ってきて理解ができない。

〈東電〉 別途機会を捉えて説明させていただく。

- 東電から、設備・建物・構築物についてのこれまでの経過や状況を説明してもらおう。
- 保安院から、東電報告に対する保安院の評価を説明してもらおう。
- 県から、技術委員会等の報告をもらおう。

○ 1月定例会内容について

〈会長〉 本日、原子力安全委員会の安全審査に関する資料を用意した。これまで地域の会として提出した「要望書」「意見書」の内容に近いことを、原子力安全委員会でも協議があるという事実を委員としても認識する必要があると思う。これを糸口に、将来どうあるべきか議論ができればよいのではないか。原子力安全委員会の動きは報告したい。できれば来て説明していただきたい。

〈委員〉 何か起きないと体質が変わらない、変えようとしなないことが問題ではないか。

〈委員〉 以前は原子力安全委員会について全然見えなかった。視察して委員長の話を聞いて認識が大きく変わった。

〈委員〉 視察時は委員の多くがあまりいい印象を受けなかった。一般委員は何も理解できていない。住民として原子力安全委員会に対する理解を深めたいという点でも、公開勉強会として来て

もらってはどうか。

〈委員〉全国に55基も原子力発電所をつくって、今更という気がする。

〈委員〉日本の原子力の審査体制や原子力安全委員会の位置付けなどの説明を保安院から説明してもらわなくていいか。

- 原子力安全委員会から来てもらい、経緯や取り組みについて説明してもらおう。その際は公開勉強会とする。

委員質問・意見等について

○委員の視察時（県外・発電所等）のマスコミの同行について

〈委員〉会は原則公開なのでご理解いただきたい。

〈委員〉安全委員会を視察したときも、傍聴は我々以外、マスコミばかりだった。そういう形が現にある。

〈委員〉気持ちはわかるが、原則公開であり、我々も透明性を確保しなければならない。

- 会は原則公開である旨をご理解いただきたい。ただし、訪問先の都合も当然考慮し、了解を取った上で取材をしていただく。

○安全協定に関する質問について

- 次回定例会で、新潟県より回答してもらおう。

委員任期終了に伴う事前意向アンケートの実施について

〈会長〉アンケートは12月中旬に回収し、12月の運営委員会で若干でも協議する予定でよいか。

〈委員〉まだ答えは出せないにしても案内は早く出してもらい、協議を進めてもらうのでよいのではないか。

- アンケートは12月中旬までに回収し、12月の運営委員会で協議する。

次回運営委員会日程について

- ・ 12月18日（木） 18：30から 柏崎原子力広報センター1F仮事務所（アトミューらぼ）

視点第32号内容について

◆ 第63回定例会

- ・ (保安院)「軟弱な堆積層が厚いという…理解している」は「堆積層が厚いことが中越沖地震の地震動が大きかった要因のひとつであった」に修正。
- ・ (保安院)「後期更新世以降に…伴う」は削除。
- ・ (委員意見)「安全だ。安全だというほど反って…」は『安全だ』『安全だ』といわれるとかえって…」に修正。

◆ 第64回定例会

- ・ (委員意見)「審議の内容が聞き取れず…考えてほしい」は「審議の内容が聞き取れず残念だった」に修正。
- ・ (委員意見) 千葉火力発電所の箇所にはプラスの意見もあったのでそれを入れる。

- ・(委員意見) 放医研の箇所には「ヨウ素剤や被ばく時の治療薬等についての話が聞けてよかった」を追加。

その他

〈事務局〉

- ・広報センター改修工事のため、11月18日(火)から1月末(予定)まで休館となるのでご承知願いたい。